
 

 

 

Protokoll des Exekutivkomitees 

Sitzung Nr. 8, am 27.11.2024 von 18:05 bis 20:15 Uhr 

TOP Begrüßung und Feststellung der TOPs  

Anwesend: 2x Vorstand, Sprecherin für pol. Bildung, Sprecherin für Kommunikation, 
Sprecher für stud. Leben, 1x Sekre 

Abwesend: Sprecherin für Hochschule und Studium (entschuldigt), Sprecher für 
Finanzen (entschuldigt) 

TOP Protokoll 
Wer ist dafür, das Protokoll Nr. 6 mit den genannten Änderungen so anzunehmen? 
Abstimmung: Dafür: 5 | Dagegen: 0 | Enthaltungen: 0 
Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 

Wer ist dafür, das Protokoll Nr. 7 mit den genannten Änderungen so anzunehmen? 
Abstimmung: Dafür: 5 | Dagegen: 0 | Enthaltungen: 0 
Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 

TOP Berichte 

- Tagung für gewählte Vertreter*innen der VS oder Finanzmythen auf den Grund 
gehen 
Die beiden Vorstände berichten über die besuchte Tagung. Es wurde vor allem auf 
den Paragrafen 65 des Landeshochschulgesetzes hingewiesen. Unklarheiten 
wurden angesprochen. Dazu zählt, dass die Verfasste Studierendenschaft Gewinne 
erzielen darf. Diese müssen unter der zu geltenden Steuergrenze liegen. Außerdem 
wurde berichtet, dass andere Verfasste Studierendenschaften EC-Geräte 
angeschafft haben, sodass auf Veranstaltungen kein Bargeld mehr benötigt wird. Ein 
Vorschlag war, eine Geldkarte zu verwenden, die aufgeladen werden kann. Dies 
würde eine Erleichterung für alle Beteiligten bewirken. Darüber hinaus ist die 
Bewirtung von VS-internen Sitzungen möglich, solange die Teilnehmer*innen nicht 
vergütet werden. 

- Passwörter 
Es wurde der Wunsch geäußert, dass die Passwörter geändert werden sollen. → 
Dies soll jedes Mitglied aus der Exe und dem Sekretariat eigenständig machen. 

-Semesterbeitragserhöhung für das SoSe 2025 
Zum Sommersemester 2025 beträgt der Studierendenschaftsbeitrag 16,50 Euro. Der 
Semesterbeitrag wurde den vorangegangenen Entschlüssen entsprechend geändert 
und erhöht. Diese Änderung kann in der amtlichen Bekanntmachung auf der 
Homepage der PH Freiburg nachgelesen werden. Um direkt auf die Homepage zu 
gelangen, kann der folgende Link verwendet werden: Amtliche Bekanntmachungen 
Hierfür soll eine Rundmail an die Studierenden geschickt werden, um diese darüber 

https://www.ph-freiburg.de/hochschule/bekanntmachungen/amtliche-bekanntmachungen.html


 

 

zu informieren. Die Exe kam zu dem Entschluss, dass die Gründe der VS näher 
erläutert werden in der Rundmail. Hierfür wird nochmal Rücksprache mit dem StuRa 
gehalten. → Die Sprecherin für Kommunikation kümmert sich darum 

-FAK 
Ein Vorstand berichtet kurz. Gegenstand war das anstehende Treffen mit dem 
Oberbürgermeister. Hierfür soll demnächst eine Umfrage gestartet werden. Ein 
Konzept eines Campusfestivals wurde vorgestellt. Dies soll sich über ein 
Wochenende erstrecken. Bands sollen bei verschiedenen Standorten (z.B. KuCa, 
TIK, ...) spielen. Des Weiteren ist eine Demo im Gespräch, um Anliegen äußern zu 
können.  

TOP Anträge 
Die Anträge sollen zukünftig besser ausformuliert werden. Darunter zählt, dass diese 
gut begründet werden. Zudem müssen sie für Außenstehende nachvollziehbar sein. 
Somit sind sie weniger anfechtbar. 

- Neuer Akkuschrauber mit Akku und Ladegerät (Kosten: 80€) 
Die Ladestation und ein Akku des bisherigen Akkuschraubers wurde bei der 
Elektrogeräteprüfung als fehlerhaft aussortiert. Da ein Akku und eine Ladestation bei 
insgesamt 90€ liegen, ist es kostengünstiger ein baugleiches Komplettset als Ersatz 
zu erwerben.  
Abstimmung: Dafür: 4 | Dagegen: 0| Enthaltungen: 1 
Der Antrag wurde angenommen. → Der Sprecher für stud. Leben kümmert sich um 
die Anschaffung des neuen Gerätes 

- Wanderpokal für das Bier Pong-Turnier 
Es sollen für das Bier Pong-Turnier, das für Fachschaften und Referate als 
Dankeschön organisiert wird, Preise besorgt werden. Hierfür soll ein kleiner 
Wanderpokal gekauft werden. Dieser soll von Fachschaft/Referat zu Fachschaft/ 
Referat weitergeben werden.  
Abstimmung: Dafür: 5| Dagegen:  0| Enthaltungen: 0 
Der Antrag wurde angenommen. → Die Sprecherin für Kommunikation kauft den 
Pokal. 

-Schalldämmung Noppenplatte (Kosten: 40 Euro) 
Zwischen KuNiCa und Büro der Exe befindet sich eine Doppeltür, welche nicht 
schalldicht ist. Diese wird nicht als Tür genutzt. Dadurch fühlen sich in dem 
Ruheraum KuniCa Leute öfters gestört von Besprechungen, die im Büro stattfinden. 
Deswegen soll hier die Schalldichte durch eine einfache Dämmung verbessert 
werden.  
Abstimmung: Dafür: 5 | Dagegen: 0 | Enthaltungen: 0 
Der Antrag wurde angenommen. → Ein Vorstand kümmert sich darum 

TOP Bier Pong-Tunier 
Der Termin wurde auf den 13.12.24 um 17 Uhr verschoben. Dies ist auch damit 
verbunden, dass weniger aufgeräumt werden muss, da das Punkkonzert einen Tag 
später stattfinden wird. Helfer*innen zum Aufbau und Abbau sind willkommen. 

TOP Stickern Küche 
Ein Vorstand berichtet über die Beschaffung einer Plexiglasscheibe, damit im KuCa 



 

 

künftig Stickers angebracht werden können. Diese soll an die Holzwand der Küche 
angebracht werden. Allerdings ist diese Anschaffung sehr kostspielig. Aufgrund der 
kontroversen Meinungen kam der Vorschlag, diesen TOP mit in die Sitzung der 
StuRa zu nehmen. Nach reiflicher Überlegung wird der TOP an den StuRa 
herangetragen. Diese sollen lediglich ihre Meinung dazu kundgeben. 
Der AK-KuCa soll bei dieser Entscheidungsfindung hinzugezogen werden, da es 
kontroverse Meinungen innerhalb der Exe gab. Darüber hinaus ging es auch um die 
Kompetenzen bzw. Entscheidungsfreiheiten des AK-KuCas bzw. der Referate. Es 
wurde der Wunsch geäußert, dass ein Dokument aufgesetzt werden soll. Darin soll 
der Handlungsspielraum des jeweiligen Referates erläutert werden in Bezug auf das 
Treffen von Entscheidungen und Zuständigkeiten. Der Vorstand soll tätig werden und 
bei der Hochschule "nachhaken", wie der Handlungsspielraum des Referats genau 
definiert wird. Generell sollen Entscheidungen künftig begründet werden, damit die 
Referate die Entscheidungen der Exe besser nachvollziehen können. → Der 
Vorstand kümmert sich darum  

TOP Mails 
Es liegen keine Mails vor. 

TOP Sonstiges 
- Referatsoffensive 
Der Sprecher für stud. Leben ist offen für Vorschläge, um neue Referatsmitglieder zu 
gewinnen. Die Zielgruppe sind Studierende der PH Freiburg. Hierzu wurden folgende 
Vorschläge an den Sprecher für stud. Leben herangetragen: 

• Sichtbarkeit durch Flyer oder auch Sticker zu erzeugen 
• evtl. Anrechnung von ECTS-Punkten (vgl. zu Salam) 
• KuCa-Kalender wieder machen 
• Exe soll mit Referaten zusammen Präsenz zeigen (z.B. auf dem Campus mit 

Kaltgetränken). Es wurde die Überlegung angestellt ein Glücksrad 
aufzustellen mit diversen Gewinnen. 

- Inklusionsreferat 
Ein Vorstand berichtet. Der "weite Inklusionsbegriff" soll künftig im Vordergrund 
stehen. Forderungen wurden in Bezug auf den Nachteilsausgleich geäußert. Derzeit 
sind es sieben aktive Mitglieder. 

Es wird eine fünfminutige Pause eingelegt. Es geht um 19:45 Uhr weiter. 

-Theater AG Anfrage  
Es kam eine Anfrage, ob die Kasse zwischengelagert werden kann (Theaterkasse). 
Die Kasse darf gelagert werden, allerdings ohne Geld. → Die Sprecherin für 
Kommunikation meldet sich zurück. 

-Organspendeausweise (Medizin Fachschaft & Gesundheitspädagogik) 
Die Organspendeausweise dürfen ausgelegt werden, um auf das Thema 
aufmerksam zu machen. → Die Sprecherin für Hochschule und Studium beantwortet 
die Anfrage per Mail 



 

 

- ISP Reisekosten/ Finanzanträge 
Dieser Punkt wird vertagt und mit dem Sprecher für Finanzen besprochen, da es sich 
um seinen Zuständigkeitsbereich geht. 

-Instagram Post: Schließung des KuCas aufgrund von Malereiarbeiten → Die 
Sprecherin für Kommunikation wird demnächst einen Post erstellen und 
veröffentlichen.  

Ein Vorstand verlässt die Sitzung. Es sind noch vier Mitglieder anwesend. 

-CSD 
Die Sprecherin für pol. Bildung berichtet. Hauptthema war der LKW, der ca. 700 Euro 
kosten wird. Dieses Angebot wird in Anspruch genommen. Die Frage der 
Finanzierung soll mit in die nächste Sitzung der Exe genommen werden, wenn der 
Sprecher für Finanzen anwesend ist.  

Die Sitzung ist um 20:15 Uhr beendet. 
 

 


